

# たかすっ子

学校だより 第6号  
令和5年10月16日発行  
千葉市立高洲第四小学校

## 後期スタート！！

校長 紫雲友紀子

11日より後期がスタートしました。

前期終業式の日には子供たちに手渡された通知表「あゆみ」、私も一人一人の顔を思い浮かべながら全て読みました。どの子も学校生活の様々な場面で頑張り、大きく成長している様子がよくわかり、とても嬉しく思いました。また、子供たちの頑張りを見逃さず、応援を続けた担任の温かさも感じました。改めて「高洲四小って素晴らしい！！」と感じたひと時でした。

後期始業式では、来年3月の「なりたい自分の姿」をイメージし、新たな目標を立て日々努力を積んでほしいと伝えました。これからの季節は勉強に取り組むにもよい季節です。また、様々な行事も予定されています。一つ一つを乗り越えて、また、大きく成長してくれることを願っています。

～ 高洲四小の素敵 みんな仲良し ～

高洲四小には、外国からの転入してきた子供や、外国にルーツをもつ子供が在籍しています。そして、9月、また新たに3名の外国からの転入がありました。言葉の壁や習慣の違いなど、戸惑うことも多々あるだろうと活動の様子を見に行くのですが、子供たちの中に国境はなく、「友達なんだから当たり前でしょ」と言わんばかりに、自然と一緒に生活をしています。そして「困っているな」と感じた時にはクラスの友達だけでなく、学年を超えた、たくさんの子供たちが一生懸命に説明をしてくれています。もちろん日本語で、身振り手振りを交えて。相手の子も言っていることを理解しようと真剣に耳を傾け、うんうんと頷いています。「すごい！！」言葉は違っても思いは通じるのです。転入してきたお友達に笑顔が増えてきました。

## <10・11月の行事予定>

# 学校の様子

## 〈除草作業ボランティア ご協力ありがとうございました。〉

9月12日～10月4日の期間中週2回、保護者の皆様のお力を借りて、グラウンドの除草作業を行いました。今年も夏の間一面が緑となってしまいましたが、皆様の協力により、ほぼ取り除くことができました。この後に控える陸上大会や球技大会に向けての練習や授業・休み時間など、思いっきり活動ができます。ご協力ありがとうございました。

## 〈4年 校外学習〉

9月22日（金）に伊能忠敬記念館・山車会館・航空科学博物館に行ってきました。伊能忠敬記念館では、熱心に展示物を見て歩き「歩いて測量したなんてすごいね」「何年もかかって、とても大変そうだ」「今の地図と忠敬の地図はほとんど差がないね」と忠孝の偉業に気付く声が聞こえてきました。山車会館では、祭りを大切にする佐原の人々の思いも感じ取れたようで300年使われ続けた山車を見ることができ、その大きさに圧倒されました。航空科学博物館では、航空の歴史や航空機などに関する展示がされていました。ファーストクラスの乗り心地を体験したり、成田空港に離発着する飛行機を間近で見たりすることができました。

## 〈ひまわり学級 校外学習〉

9月26日（火）に幕張にある「カンドゥー」に行ってきました。未来の消防士、ロボットエンジニア、アイスクリーム屋さん、パイロット…。たくさんの仕事を体験し、それぞれの仕事の楽しさを味わってきました。今後は、興味のある仕事について調べ、学習発表会で紹介します。どの様な発表会になるか楽しみです。

## 〈クイズ集会〉

前期の代表委員会の子供たちが、「雨の日でもみんなが楽しめる活動」と話し合い、10月4日（水）のロング昼休みにクイズ集会を行いました。この企画は、6月には決まっていたのですが、暑さのため、なかなか実施できませんでした。しかし、とてもよい企画を立てていたため、代表委員のメンバーが入れ替わる前の実施となりました。当日は、先生方やクラスに関係する〇×問題がだされ、とても盛り上がりました。発案から運営まで、すべてにおいて代表委員の子供たちが率先して活動し、素晴らしい集会をつくり上げてくれました。参加した子供たちも楽しく過ごすことができました。

## 〈5年 校外学習〉

10月13日（金）に、NHK放送博物館とそなエリア東京に行ってきました。NHK放送博物館では、テレビ放送においてどのような情報が放送され、どのような影響があるのかを学びました。「ラジオ放送からテレビ放送までの歴史がわかったよ」「情報を伝えるのにこんなにたくさんの機械が使われているんだね」と子供たちは情報産業について楽しく学びました。そなエリア東京では、地震災害直後の時間を生き抜く知恵を学びました。最大震度7の首都直下地震の発災から避難までをタブレット端末を使ったクイズに答えながら体験しました。地震に備え何を準備しておくことが大切か、地震が起きた時の対応の仕方などについて考えるきっかけとなりました。

# お知らせとお願い

## 〈給食費・学校徴収金の口座振替のお知らせ〉

10月25日（水）は、給食費・学校長徴収金等の第4期の振替日です。口座残高の確認をお願いします。引き落としができない場合は、11月15日（水）に再振替を行います。

（学校給食費に関するお問い合わせ 市保健体育課 電話 245-5909）

